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2021年 年頭挨拶  
道建労協加盟単組の組合員の皆様ならびにご家族の皆様、新年明けましておめでとうご

ざいます。 
新春をご家族の皆様と共に明るくお迎えのこととお慶び申し上げますとともに、年末年

始にもかかわらず業務に従事された皆様には心より慰労の意を表します。 
年頭にあたりまして、一言挨拶を申し上げます。 
昨年を振り返えってみますと、コロナ、コロナ、コロナの一年でした。東京オリンピッ

ク・パラリンピックの開催延期、各地の季節を彩るイベントも多くが中止され、テレビ収
録にも感染予防やソーシャルディスタンスが取り入れられ、今まで当然のように楽しんでいた娯楽が奪われ様変わり
しました。日本経済にも大きな傷を刻み続け、企業の倒産や有名人の自死といった暗いニュースで溢れてしまいまし
た。その様な中でも、暗い話しばかりしてもよくありませんね。なんといっても鬼滅の刃がブームとなりました。ア
ニメや単行本の人気ももちろんですが、さまざまなグッズが販売され、公開されている映画は歴代の興行収入1位と
なりましたね。皆様の中にも観覧され映画館で涙された方も多いのではないでしょうか。 

日々の生活を過ごすだけでもコロナウィルスを意識する日々が続く中で、夏本番には熱中症予防に関する対策の実
施も重なり、現場で従事されている方は大変な苦労をされたことと思います。さらに7 月には、九州地区を中心とし
た豪雨による災害も発生し、各地に甚大な被害を発生させています。被災された方々にお見舞い申し上げるとともに、
災害現場へ赴き災害復旧にご尽力された建設産業の仲間たちに敬意を表します。 

歴代1 位といえば、在任期間が7 年8 か月で、歴代最長となった安倍政権が終わりました。森友学園や加計学園の
問題、「桜を見る会」をめぐる対応は、内閣支持率の低下の一因でもあったように感じます。今年に関しては、コロ
ナウィルス感染拡大に対する対策に追われ、「3つの密」の回避の呼びかけ、顔の一部が出てしまうアベノマスクの
配布、「緊急事態宣言」を行い、国民に外出自粛を要請し、感染が収まらない中でのGOTO トラベル等は、感染対
策として相応しかったか疑問を感じる点もありましたが、落ち込んでいる経済の立て直しとの共存については、大き
な課題となっており、道半ばで菅首相へ政権が交代されています。新政権には、国民の心身に影を落としている健康
問題と落ち込んだ経済の両面で感じている大きな不安を1 日でも早く取り除いていただきたいものです。 

一方、我々建設産業に目を向けると、多くの産業がコロナウィルスの影響により厳しい状況にありますが、2020
年度の建設投資の見通しは、民間投資は市況が冷え込んで、前年より減少しているものの、公共投資が底支えしてお
り堅調に推移する見込みです。来年度以降についても大阪万博開催に向けた開発、リニア中央新幹線の建設、古くな
ったインフラ改修や維持修繕などに加えて、2020 年度で終了する国土強靭化対策も、期間と事業規模を拡充して、
引き続き実施される見込みとなり、建設需要は堅調に推移するのではと見られています。 

このような環境下ではありますが、働き手の高齢化や慢性的な人手不足は深刻度を増すばかりで、一人当たりの仕
事量はなかなか減っていません。「働き方改革関連法」に始まり「新・担い手 3 法」が施行され法整備は進んでいま
す。長時間労働や休日の確保について、建設業も2024 年に猶予期間が終わり上限規制すなわち働き方改革のゴール
は決められています。 

今までにない大きな変革期であることは間違いありません。道路建設産業がこれからも力強い歩みで前進を続ける
ためには、取り組みを始めるという段階ではなく、確実に結果を残していく段階となっているのではないでしょうか。 

コロナウィルスが蔓延したことで、普段の生活も様変わりしましたが、働き方にも大きく変化を求められています。
この波にしっかりと乗り一人ひとりが今までの働き方を変化させ実践することで、ピンチをチャンスに変えて魅力あ
ふれる道路建設産業の構築を目指せるように、道建労協の構成組織は一致団結し活動を続けてまいります。 

本年も私たちは、一歩一歩ではありますが、皆様の声に、しっかりと耳を傾けながら十分に議論し、各団体・各企
業に提言し、道路建設産業を志す若者が希望を持って安心して働ける魅力ある道路建設産業を実現するために活動し
ていきますので、皆様のご理解とご協力を頂きますようよろしくお願い致します。 
 最後になりますが、本年が道建労協加盟単組組合員の皆様とご家族にとって健康で実りある素晴らしい一年となり
ますよう心からお祈りし、年頭の挨拶とさせて頂きます。 

                    
道建労協 議長 山田 憲吾 

 
 

道 建 労 協 機 関 紙 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

フ
リ
ー ウ

ェ
イ 

 

【
睡
眠
の
大
切
さ
】 

 

 

近
年
、
ス
マ
ホ
や
家
庭
用
ゲ
ー
ム
機
の
普
及

に
よ
り
夜
遅
く
ま
で
Ｓ
Ｎ
Ｓ
や
オ
ン
ラ
イ
ン
ゲ

ー
ム
を
し
て
慢
性
的
な
睡
眠
不
足
状
態
に
陥
っ

て
い
る
人
が
数
多
く
い
る
よ
う
で
す
。 

睡
眠
に
は
、
脳
と
身
体
の
休
養
、
疲
労
回
復
、

記
憶
の
再
編
成
、
免
疫
機
能
向
上
な
ど
多
く
の

役
割
が
あ
り
ま
す
。
睡
眠
不
足
に
よ
っ
て
、
疲

労
感
、
情
緒
不
安
定
、
判
断
力
や
集
中
力
の
低

下
な
ど
の
異
常
を
き
た
し
、
そ
れ
が
ミ
ス
や
事

故
に
繋
が
っ
て
し
ま
う
こ
と
も
あ
り
ま
す
。
１

日
の
最
適
な
睡
眠
時
間
は
７
時
間
と
言
わ
れ
て

い
ま
す
が
、
な
か
な
か
確
保
で
き
て
い
る
方
も

少
な
い
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。 

１
日
の
時
間
の
使
い
方
を
振
り
分
け
る
と
、

こ
の
７
時
間
の
睡
眠
時
間
を
確
保
し
よ
う
と
す

る
と
通
常
の
労
働
時
間
、
通
勤
時
間
、
生
活
時

間
（
食
事
、
入
浴
等
）
を
除
く
と
２
～
３
時
間

し
か
あ
り
ま
せ
ん
。 

２
時
間
残
業
す
れ
ば
、
あ
と
は
睡
眠
時
間
を
削

る
し
か
な
く
な
り
ま
す
。 

今
一
度
、
自
分
の
身
体
と
向
き
合
う
時
間
を
作

り
、「
し
っ
か
り
休
ん
で
し
っ
か
り
働
く
」
こ
の

バ
ラ
ン
ス
を
う
ま
く
保
て
る
よ
う
心
が
け
て
い

き
ま
し
ょ
う
。 

フ
ジ
タ
道
路
職
員
組
合 

 

増
本 

正
博 



  

企業訪問・関係団体訪問  

11月土曜閉所強調月間を迎えるに際し、今年度も10月に各加盟単組企業本店や関係団体に対し、土曜閉所推進運動への協力要請を行い

ました。統一土曜閉所日として2020年6月の土曜閉所協調月間に引続き、第2・第4土曜日を設定し、4週6閉所を目指し意見交換致しま

した。今回訪問の時期は、新型コロナウィルスの影響が依然として残る中、道建労協側の訪問人数も絞り込み、感染防止に留意して訪問致

しました。2020年10月より、改正建設業法にて官庁工事・民間工事を問わず適用される「不当に著しく短い工期の禁止」が施行されまし

た。今回訪問は法律が施行された直後の訪問となりましたが、各社の経営陣からは、依然として民間工事の土曜閉所を課題としているとの

ご意見を頂きました。一方で前回6月の土曜閉所協調月間では、全体の土曜閉所率は、飛躍的に向上しており、今回土曜閉所協調月間にお

いても各社の土曜閉所に向けた強い危機感と意気込みを感じました。 

建設業に対する 2024年 4月の時間外労働の上限規制適用に向けて、加盟単組全体での閉所率は前進しているものの、更なる前進が必要

であるとの共通認識を各社が抱いており、社会・業界が変化している中で、私たち一人ひとりも「働き方改革」の実現に対して行動しなけ

ればなりません。道建労協では、実態把握を行い、優れた取り組みを水平展開して土曜閉所が定着できるように、業界団体、関係諸団体や

各加盟単組企業とともに連携した取り組みを模索してまいります。 

なお例年 10 月に実施しておりました四国、中国、九州地区の各加盟単組企業支店や関係団体への訪問は新型コロナウィルスの感染拡大

防止の為、見送りました。 
大成ロテック社員組合 山尾 浩仁郎 
 

前田道路㈱ 大林道路㈱

大成ロテック㈱ 三井住建道路㈱

各加盟単組企業及び関係団体訪問（2020年10月5日～8日）

 
 
 

        
 



 

フジタ道路㈱ NIPPO㈱

日本道路建設産業協会 日本アスファルト合材協会

厚生労働省 国土交通省

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

※2020年11月の土曜閉所推進運動アンケート集計結果につきましては、別途発行の｢PAVE番外編｣に掲載いたします。 
 
 

土土土曜曜曜閉閉閉所所所率率率・・・休休休日日日取取取得得得率率率ののの推推推移移移   
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新年あけましておめでとうございます。 
昨年は 1 年間を通して、新型コロナウィルスが世の中を席捲しました。道建労協の活動においても大きな影響を受け、例年であれば

1月発行のPAVEに掲載する「四国・中国・九州地区の各支店、関係団体への訪問」、「地協のない地域の交流会（四国・中国・九州）」

や「全国ボーリング大会」は感染拡大防止の為、見送ることとなり、PAVE101号に掲載することが叶わず、一抹の寂しさが残りました。  
 今年は、東京オリンピック・パラリンピックが昨年から延期となり開催されます。どのような形で開催されるかは見当が付きません

が、感染防止対策に留意した新たな時代を象徴するような大会となるのではないでしょうか。先ずは感染症対策が重要ではありますが、

コロナ禍が収束に向かい、来年のPAVEでは道建労協の活況を呈した活動をご報告できることを心待ちしております。 
 
   大成ロテック社員組合 山尾 浩仁郎 

 

 

物 知 り  ク イ ズ   
 新年あけましておめでとうございます。今冬は西日本を中心に寒冬傾向であり、日本海側では大雪に注意が必要との報道がなされ 

ています。昨年末には、関越道、上越道が大雪に見舞われ、多くの方達が車内で立ち往生となる事態となり、今年に入ってからも各 

地で大雪が観測されています。労協加盟単組の組合員の方の中には除雪作業に携わる方もいらっしゃると思います。健康と安全にご 

留意頂き、厳しい年度末の冬を乗り切られることを切に願っております。 

  今回の「物知りクイズ」は都道府県にまつわるテーマを出題します。昨年は都道府県ごとのコロナ対応や、大阪都構想等、 

都道府県単位に着目したニュースが多かったことから魅力を再確認したいと思います。 

知っているようで知らない事もある雑学問題です。皆さんはいくつ回答できるでしょうか？ 

  
Ｑ１．2015年第10回B-1グランプリでゴールドグランプリとなったのは？ 
  ① 三重県（津ぎょうざ） ② 兵庫県（明石玉子焼き） ③ 愛媛県（今治焼豚玉子飯）④ 千葉県（勝浦タンタンメン）   

 
Ｑ２．全国高校野球選手権（甲子園）で春・夏合計して優勝回数が三番目に多い都道府県は？ 
  ①  大阪府  ②  宮城県 ③  愛知県 ④  神奈川県 

 
Ｑ３．2021年1月1日時点で、最高気温を記録した都道府県は？ 
  ①  沖縄県  ② 静岡県  ③ 埼玉県  ④ 岐阜県 

 
Ｑ４．2017年～2019年の平均で一世帯当たりの焼酎の消費量が最も多い県庁所在市を持つ都道府県は？ 

① 高知県（高知市） ②  北海道（札幌市） ③  新潟県（新潟市） ④  宮崎県（宮崎市） 
 

 
  ＜応募方法＞ 下記を明記してお送りください。正解者の中から抽選で粗品をお送りします。たくさんのご応募をお待ちしております。 

   ●解答 ●住所（会社宛の場合は会社名もご記入ください） 

   ●氏名 ●所属単組名 

   ●今回の紙面でよかった点、気づいた点がありましたらご意見も是非お寄せください。 

   ●締め切り 2月26日（金） 

   ●宛先 〒135-0051 東京都江東区枝川2-13-1 前田道路労働組合内 道路建設産業労働組合協議会「ＰＡＶＥ」宛 

              Fax:  03-6458-4085  E-mail:  kumiai@maedaroad.co.jp 

 

■ＰＡＶＥ１００号物知りクイズ当選者 

   該当者なし   

 


